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Lo sucedido en la comu-
na de Ovalle, con la violen-
cia y agresiones con las cua-
les han tenido que convivir
los funcionarios de la salud,
es un tema que debe parar
ya. Eso esperan los afecta-
dos del CECOSF San José
de La Dehesa, que desde el
lunes se encuentran parali-
zados y, con ellos, también
el resto de la salud pública.

Que un sujeto los haya
amenazado con una escope-
ta, captado por cámaras de
seguridad, se suma a las 83
amenazas que han recibido
funcionarios de salud del Li-
marí en lo que va del año.

Este proceso judicial in-
cluye múltiples presentacio-
nes y resoluciones relacio-
nadas, entre ellas solicitudes
de fuerza pública en fechas
anteriores y la reiteración de
una orden de arresto en va-
rias ocasiones durante octu-
bre y noviembre contra el al-
calde de la Municipalidad de
Los Vilos, Christian Gross Hi-
dalgo, por desacato a la con-
dena de pago establecida por
el poder judicial. No obstan-
te, la última resolución emiti-
da por el juez del Juzgado
de Letras y Garantía de Los
Vilos se mantiene pendiente
de ejecución plena, dado que

Delegado Luna se querella contra sujeto que
amenazó con arma a trabajadores de la salud

Como Ministerio
del Interior se su-
man a la acción que
tomó el municipio
de Ovalle, luego
que funcionarios
del CECOSF San
José de La Dehesa
vivieran una jorna-
da de terror la sema-
na pasada.

COMPETENCIAS

Tras lo sucedido, el al-
calde Jonathan Acuña con-
firmó que desde el munici-
pio extenderán una querella,
además de iniciar un proce-
so para responder al petito-
rio emitido por el gremio de
salud.

Misma situación anun-
ció ayer el delegado presi-
dencial Galo Luna, al afirmar
que «como Ministerio del In-
terior nos vamos a querellar
en contra de la persona que
realizó estas amenazas con
un arma de fuego al guardia
del Cecosf y lo vamos a eje-

cutar a través de la delega-
ción de Limarí, que va a pre-
sentar la querella. Nosotros
tenemos competencia en
esto y se va a sumar a las
acciones legales que va a in-
terponer la municipalidad».

En ese punto, destacó
que han tenido una mesa de
trabajo que fue instruida por
la Subsecretaría del Interior,
«donde venimos desarrollan-
do un trabajo sistemático y
coordinado con los gremios
de la salud, con las institu-
ciones y servicios públicos
asociados a la salud en el
marco de la implementación
de la Ley Consultorio Segu-

ro, que aumenta las penas
para las agresiones a funcio-
narios de la salud».

Esta mesa, que trabaja
por la seguridad de los re-
cintos de salud y sus funcio-
narios, «cuenta con la parti-
cipación de las asociaciones
de funcionarios y funciona-
rias y con las direcciones de
los servicios de salud, tanto
municipales como del Esta-
do», agrega.

Por lo mismo, reconoce
que están en un plan de tra-
bajo que busca prevenir las

agresiones, y para eso, «se
desarrolló una campaña co-
municacional que busca
alertar a la población sobre
los daños que provocan las
agresiones a los funciona-
rios de la salud y también
invitar a la prevención y a
empatizar con la realidad
que viven los funcionarios,
porque a ellos también los
espera alguien en casa, y a
veces producto de factores
externos se ven expuestos a
amenazas, como lo que
ocurrió en Ovalle».

EL PECHO A LAS BALAS

Carlos Fuster, presidente de Afusam La Sere-
na, explica que este martes tuvieron una reunión re-
gional -que se hace mensualmente- y se plantearon
las problemáticas que vienen sucediendo en Ovalle.

«Obviamente solidarizamos con nuestros com-
pañeros de Ovalle, ya que también hemos tenido
bastantes problemas de agresiones. Entendemos que
es un tema a nivel nacional, pero que se tiene que
abordar. Acá hemos tenido funcionarios con fractu-
ras, por ejemplo. Y no es que los funcionarios no
quieran hacer las acciones o no quieran realizar al-
guna atención, sino que muchas veces no tienen la
capacidad, digamos desde la infraestructura y desde
el instrumental, para poder realizarlas. Así que el que
tiene que ponerle el pecho a las balas es el funciona-
rio, situación que se ha repetido muchas veces».

Autorizan uso de fuerza pública para embargo
de bienes en Municipalidad de Los Vilos

La decisión permitiría
que el receptor judicial
del Tribunal de Los
Vilos, con el apoyo de
Carabineros de la co-
muna, realice la dili-
gencia para embargar
suficientes bienes des-
de la Municipalidad de
Los Vilos, la cual en-
frenta una demanda
solidaria.

la resolución, de fecha 15 de
octubre de 2024, aún no se
encuentra ejecutada.

Cabe recordar que el
pasado 17 de octubre de
2024, a las 17:09 horas, un
intento de embargo contra la
Ilustre Municipalidad de Los
Vilos se frustró luego de la
oposición personal del alcal-
de subrogante, Claudio Al-
hambra Carvajal. La diligen-
cia, ejecutada por un recep-
tor judicial bajo orden del
Juzgado de Letras y Garan-
tía de Los Vilos, tenía como
objetivo embargar bienes en
el marco del caso «Pizarro /
Globalnet SA», pero no pudo

concretarse debido a la re-
sistencia del edil (s), quien
bloqueó la acción en el do-
micilio municipal ubicado en
Caupolicán 309.

En esa ocasión, Alejan-
dro Mendoza, abogado de los
demandantes, explicó que la
negativa munici-
pal forzó la soli-
citud de apoyo
de la Fuerza Pú-
blica. Según
Mendoza, el em-
bargo fue orde-
nado para bie-
nes municipales
que no se con-
sideran inem-

bargables, como aquellos ob-
tenidos por arrendamientos
u otros conceptos que no es-
tán destinados al uso directo
de la municipalidad, ampa-
rándose en precedentes le-
gales que permiten dicha ac-
ción.
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